

Asking for a Friend

Kuratiert von Achinoam Alon
24. Februar — 5. April 2024

Achinoam Alon
Suse Bauer
Keren Cytter
Aurélie B. Dubois
Liora Epstein
Leon Kahane
I. S. Kalter
Atalya Laufer

Eröffnung

Freitag 23. Februar 19 Uhr

Einführung
Jonathan Guggenberger

Artist Talk

Samstag 24. Februar 15 Uhr

Moderation Rebekka Seubert
(Dortmunder Kunstverein)
mit Suse Bauer,
Liora Epstein, I. S. Kalter,
und Atalya Laufer

Diskussion

Freitag 22. März 19 Uhr

Moderation Tania Martini
mit Imanuel Baumann,
Liora Epstein, Leon Kahane
und Stephan Trüby

Asking for a Friend

Achinoam Alon, Suse Bauer, Keren Cytter, Aurélie B. Dubois, Liora Epstein, Leon Kahane, I. S. Kalter, Atalya Laufer

24. Februar - 05. April 2024

Freitag, 23. Februar, 19:00 Uhr: Eröffnung mit Jonathan Guggenberger

Friday, 23rd of February, 7 pm: Opening with Jonathan Guggenberger

Samstag, 24. Februar, 15:00 Uhr: Künstler:innengespräch mit Rebekka Seubert

Saturday, 24th of February, 3 pm: Artist Talk with Rebekka Seubert

Freitag, 22. März, 19:00 Uhr: Podiumsdiskussion mit Tania Martini, PD Dr. Imanuel Baumann und Prof. Dr. Stephan Trüby

Friday, 22nd of March, 7 pm: Panel discussion with Tania Martini, PD Dr. Imanuel Baumann und Prof. Dr. Stephan Trüby

DE

Der Kunstverein Nürnberg - Albrecht Dürer Gesellschaft freut sich, die Gruppenausstellung *Asking for a Friend* ankündigen zu dürfen und lädt herzlich zu der Eröffnung und den Programmpunkten ein.

Asking for a friend – für einen Freund fragen. In der Floskel versteckt sich die Scham. Die Scham, aufzufliegen – mit dem was man will, mit dem was man ist. Um das Eigene zu verstecken, stellt man sich einen Freund vor. Der vorgestellte Freund: Eine Tarnung, aber auch ein Medium.

Mit dem Titel *Asking for a Friend* macht die israelische Künstlerin Achinoam Alon eben diesen vorgestellten Freund zum Medium der von ihr kuratierten Gruppenausstellung im sogenannten Milchhof, dem Ausstellungsort des Kunstvereins Nürnberg. Was sich hinter dem Freund verbirgt, was sich in ihm vermittelt und warum er gebraucht wird, darauf geben die beteiligten Künstler:innen Achinoam Alon, Suse Bauer, Keren Cytter, Aurélie B. Dubois, Liora Epstein, Leon Kahane, I. S. Kalter und Atalya Laufer eine Antwort. Im imaginären Freund steckt dabei auch die vom französischen Psychoanalytiker Jacques Lacan formulierte Idee des großen Anderen: Eine symbolische Ordnung, die dem Ich als Andersheit gegenübersteht und doch darüber bestimmt, was das Ich ist und was es will. Im vorgestellten Freund tarnt das Ich seine Mängel und offenbart die des Anderen.

(Text: Jonathan Guggenberger, 2024)

EN

The Kunstverein Nürnberg - Albrecht Dürer Gesellschaft is pleased to announce the group exhibition *Asking for a Friend* and cordially invites you to the opening and the program.

Asking for a friend. In the phrase hides the shame – the shame of being exposed for what one desires, for one's true self. To conceal the personal, one conjures up a friend. The imaginary companion: a disguise, yet also a medium.

With the title Asking for a Friend, Israeli artist Achinoam Alon transforms this imaginary friend into the medium of the group exhibition she curated at Kunstverein Nürnberg, the exhibition space located in the ‚Milchhof‘. The participating artists Achinoam Alon, Suse Bauer, Keren Cytter, Aurélie B. Dubois, Liora Epstein, Leon Kahane, I. S. Kalter and Atalya Laufer provide answers to what lurks behind the friend, what is being mediated and why this is necessary.

Simultaneously, the imaginary friend embodies the concept of the 'big Other', as formulated by French psychoanalyst Jacques Lacan: a symbolic order that exists as an otherness to the self, yet defines what the self is and what it desires. Through the imagined friend, the self masks its flaws while revealing those of the other.

(Text: Jonathan Guggenberger, 2024)

Öffnungszeiten: Donnerstag - Sonntag (14:00 - 18:00)

Opening hours: Thursday - Sunday (2 p.m. - 6 p.m.)

Der Kunstverein Nürnberg wird unterstützt von / Kunstverein Nürnberg is supported by:

Bayerische Staatskanzlei



Die Bürgermeisterin
Geschäftsbereich Kultur



Kunstverein Nürnberg – Albrecht Dürer Gesellschaft,
Kressengartenstraße 2, 90402 Nürnberg,
www.kunstvereinnuernberg.de